
Le mot du Padre
Chers amis de la gazette !

En parcourant les anciens numéros, je suis tombé sur
les présentations successives des Pères Paul-Marie
voici deux ans, et Thomas, désormais nouveau curé, il
y a un an. Je leur emboîte le pas pour me présenter à
mon tour.

Je suis arrivé il y a à peine un mois comme vicaire à la
paroisse. Âgé de 40 ans, je suis originaire du Nord de la
France, où mes parents résident encore. Puis c’est au
gré de ma carrière professionnelle que je me suis
enraciné ces dernières années en Bretagne. Avant
l’appel à servir Dieu et l’Église, c’est le service de la
patrie et de la population qui a résonné. Je suis entré
en gendarmerie, où j’ai servi pendant 5 années, dont 3
à Vannes. C’est là que j’ai pu accueillir et répondre à
ma vocation de prêtre. J’avais ressenti et exprimé ce
désir dans mon enfance, mais faute d’encouragement,
je l’avais enfoui. La rencontre d’autres jeunes et la
découverte de la communauté de l’Emmanuel et des
sessions de Paray-le-Monial ont été déterminantes.
Après mes années de séminaire à Bruxelles, je suis
parti à Rome puis à Jérusalem pour approfondir ma
connaissance et mon amour de la Bible. J’aime
transmettre cela ! Je suis particulièrement attentif à la
manière dont les personnages de la Bible, à travers les
vicissitudes, accueillent librement Dieu dans leurs
vies : Moïse se sent inapte au service de Dieu qui lui
répond « Je suis avec toi. Et maintenant, va. Je suis
avec ta bouche et je te ferai savoir ce que tu devras
dire. » Cela nous rejoint, et cela me guide dans mon
ministère de prêtre que j’exerce depuis 8 ans.

Mais avec la Bible, d’autres ‘‘passions’’ m’animent : je
serai ravi de discuter des derniers résultats sportifs en
partageant une part de tiramisu avec vous.

Dans la joie de rencontrer chacun !

Père Patrick Monnier +
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Évangile de Jésus Christ selon saint Mathieu 
Dimanche 29 Octobre

En ce temps-là, les pharisiens,
apprenant que Jésus avait fermé la bouche aux 
sadducéens,
se réunirent,
et l’un d’entre eux, un docteur de la Loi, posa une 
question à Jésus
pour le mettre à l’épreuve :

« Maître, dans la Loi,
quel est le grand commandement ? »

Jésus lui répondit :
« Tu aimeras le Seigneur ton Dieu
de tout ton cœur,
de toute ton âme et de tout ton esprit.

Voilà le grand, le premier commandement.
Et le second lui est semblable :
Tu aimeras ton prochain comme toi-même.

De ces deux commandements
dépend toute la Loi, ainsi que les Prophètes. »

Saint Vincent de Paul



Urgent : un paroissien devant se loger rapidement aurait 

besoin de : Une table de nuit, une lampe de chevet, un 

micro-onde, des plaques de cuisson, une table de nuit, une 

commode et des étagères.                  Tel : 06 08 47 26 86

Chers amis de la gazette,

L’été et le début de l’automne ont permis aux catholiques, jeunes ou moins jeunes, de vivre des moments
pleins de ferveur, lors des Journées Mondiales de la Jeunesse et de la venue du Pape à Marseille.

Lors de ces rassemblements, le pape François a transmis des messages forts, que ce soit lors des JMJ où il a
appelé les jeunes à « être des racines de joie pour les autres » ou dans l’homélie qu’il a prononcée au
cours de la messe célébrée au Stade-Vélodrome de Marseille où il a évoqué « le besoin de retrouver
passion et enthousiasme, de redécouvrir le goût de l’engagement pour la fraternité ».

Puissent cette ferveur et ces paroles nous accompagner tout au long de cet automne, nous aider à
supporter les premiers frimas et les jours qui raccourcissent, et nous inciter à toujours être ouverts aux
autres.

Le RESAP vous propose de partager des moments d’ouverture aux autres et de fraternité, notamment lors
des tables ouvertes paroissiales, des salons de thé, et des activités telles que Randovisz qui offre de belles
promenades patrimoniales dans le Paris sacré et des environs organisées par Frédérique. Leur calendrier
est joint à la gazette.

Venez nombreux ! L’équipe du RESAP

②

La Gazette se réjouit du mariage d’une 
membre du RESAP, très active en 

période de COVID :

Olivia,

ici entourée de quelques paroissiens.
La Gazette lui présente, ainsi qu’à son 
mari, ses meilleurs vœux de bonheur !

Carnet rose du RESAP

Au service de la Paroisse

Le samedi 7 octobre, Marc Lequerré sera ordonné diacre permanent par Mgr Rougé à Colombes.
Marc est un paroissien fidèle de Saint-Marc présent dans de nombreux services. Il a raconté son
parcours dans une interview donnée à la Gazette de juin 2023 C'est une grande grâce pour notre
paroisse. L'ordination aura lieu à Colombes dans l'église Saint-Pierre Saint-Paul à 15h.
Tous les paroissiens sont invités à y participer. Un covoiturage s'organise : Appeler le 06 32 34 18 85.

Marc Lequerré à la Maison de retraite de Léopold Bellan

pour l'animation d'un temps de prière (octobre 2021)



③

Les Journées Mondiales de la Jeunesse, 
une formidable aventure spirituelle et humaine !

Depuis des années, des millions de jeunes ont participé aux Journées Mondiales de la Jeunesse (JMJ) sur les

5 continents. Les Portugais ont généreusement accueilli cet été les 37èmes JMJ à Lisbonne : le pape

François y a rencontré 1,5 millions de jeunes du monde entier. Avec plus de 45 000 jeunes et 75 évêques

présents, la France était le 3ème pays le plus représenté derrière l’Espagne et l’Italie.

Les JMJ ont été organisées en deux temps forts : d’abord du 25 au 31 juillet – Les journées en diocèses

avec l’invitation lancée par le pape François : « Chers jeunes, vous êtes invités à rencontrer l’Église locale,

découvrir ses particularités, ses habitants et sa région, avec des moments de prière, de socialisation et de

divertissement » puis du 1er au 6 août – les JMJ à Lisbonne.

Grégoire, Constance, Diane et Baptiste, jeunes de notre paroisse, ont participé à cette formidable aventure

humaine et spirituelle. Ils nous livrent simplement leurs témoignages.

Grégoire – « Nous étions 45000 Français rassemblés pour redire notre espérance »

Grégoire (22 ans)(en haut à gauche sur la photo) , étudiant en troisième année à l’Ecole Navale de Brest, 
est parti aux JMJ juste à la fin de son camp Louveteaux. « Le parcours des JMJ de la paroisse s’organisait 
dans le cadre de celui que proposait la Communauté de l’Emmanuel.

Nous étions 160 jeunes, répartis dans trois cars !
Je suis reconnaissant à Louis et Lucie Chavanne du travail qu’ils ont
fourni pour que nous passions de bonnes JMJ, tant sur le plan
matériel que spirituel ! Nous étions accompagnés par les Pères
Thomas et Geoffroy. Chaque participant appartenait à une petite
fraternité d’une dizaine de jeunes. Dans la mienne, il y avait Dylan
(en bas à gauche sur la photo) connu du Salon de thé.

Les journées des JMJ s’organisaient ainsi : le matin nous avions la catéchèse et la messe (matinée appelée «
Rise Up »). Ensuite, nous étions libres de choisir parmi les différentes propositions : des spectacles, des
conférences, des temps d’adoration et de confession, des temps de vénération de reliques ou encore des
concerts des différents groupes de musique chrétiens.
Pour ma part, j’ai priorisé les spectacles et les vénérations des reliques. Le thème des JMJ étant « Marie se
leva et partit en hâte » (Lc 1,39), le Pape nous a parlé de l’importance de la joie, qui nous portait à la mission
et nous faisait sortir de nous-même.
C’étaient nos premières JMJ pour la majorité d’entre nous. Nous avons pu profiter une dernière fois de notre
curé avant sa prochaine mission. Nous sommes tous revenus de ces JMJ avec beaucoup de souvenirs, et en
ayant approfondi notre relation à Dieu. »



④

Constance – « N’ayons pas peur, gardons l’Espérance et la foi en Dieu ! » 

Constance (18 ans) partie avec les jeunes de notre paroisse, nous fait le récit de son

expérience de pèlerin des JMJ :

Après un long trajet en car, « nous sommes arrivés à Coimbra où nous avons vécu 4

jours hyper intenses avec les autres paroisses de l'Emmanuel du monde. Nous avons

énormément chanté et prié, c’était très festif avec des personnes du monde entier !

Nous avons ensuite passé une journée à Fatima où nous avons visité le sanctuaire

marial. Enfin, nous sommes arrivés à Lisbonne pour nos 6 jours de JMJ.

Paradoxalement, au bruit permanent, à la

quantité fulgurante de monde, mes moments

favoris furent les temps d'adoration. Le tout

premier en particulier : c'était à Saint-Jean-Pied-

de-Port dans une petite église perdue dans les

Pyrénées. C'était tellement paisible, nous étions

160, à genoux devant le Saint-Sacrement. C'était

un moment magnifique, un cœur à cœur avec le

Christ. Chacun contemplait l'hostie. C'était simple

mais tellement beau.

Lors de la veillée du Pape, c'était génial aussi. Lors de son discours, le Pape François a répété à plusieurs

reprises : "No tenga miedo", "N'aie pas peur". Cette phrase a particulièrement résonné en moi car on

entend beaucoup de messages pessimistes autour de nous : les guerres, le réchauffement climatique, les

violences... Ce message du Pape m’a rappelé que nous ne devions pas avoir peur car Jésus est mort pour

nous et il nous aime. »

Diane – « Une incitation à vivre pleinement ma foi de manière assumée ! »

Avec une foi solidement ancrée et de nombreux engagements auprès des jeunes de notre paroisse, Diane

(17 ans), étudiante en droit/sciences politiques à Lille, nous fait part de la richesse des JMJ vécues dans le

cadre d’un groupe parisien.

« La question des JMJ a presque été une évidence pour moi. J’avais besoin de renforcer ma foi et de la vivre

avec d’autres jeunes. Ces JMJ furent un défi sous tous les aspects : autant au niveau amical (ce n’est pas

toujours simple d’être avec les mêmes personnes pendant 2 semaines), qu’au niveau spirituel (ne pas

perdre de vue l’objectif spirituel des JMJ). De ce pèlerinage au Portugal, je retiens : tout d’abord le fait que

nous jeunes chrétiens ne somment pas seuls dans le monde actuel , puis la joie communiquée par toutes

les nationalités présentes et enfin ce message du pape « N’ayez pas peur ». Cette phrase, moi je la vois

comme une incitation à vivre pleinement ma foi de manière assumée dans mes études supérieures.

Baptiste – « Nous avons tant reçu : c’est à notre tour d’être sans crainte et de tout donner ! »

Lycéen, Baptiste (17 ans) (à gauche sur la photo) témoigne d’une foi
héritée de ses parents, qui a mûri et qui s’est construite à travers
l’engagement, en particulier le scoutisme.
« Je considère ma foi comme un héritage que j’ai voulu m’approprier et
que j’ai choisi de développer personnellement notamment durant les JMJ
2023 de Lisbonne. »



Je suis parti avec la route « Jeunes de Saint Marc » car je n’étais pas majeur. Même si notre
liberté de déplacement était réduite, j’ai pu vivre deux semaines au cours desquelles j’ai pu
participer à la joie du Ciel. Ce sont deux semaines inoubliables, de très forts moments
spirituels et de nombreuses rencontres.
Pour moi, le plus beau temps des JMJ a été l’adoration avec le Pape lors du rassemblement
final. Il n’y a rien de plus beau qu’1,5millions de jeunes en silence réunis devant le Seigneur
présent dans son ostensoir.
Le message du Pape que j’aimerais partager est « Soyez sans crainte. » En effet la joie que
nous avons reçue est missionnaire et je dois la transmettre aux autres. « N’ayez pas peur »
ce sont les derniers mots que Jésus a prononcé lors de sa transfiguration à ses apôtres. Nous
avons tant reçu : c’est à notre tour d’être sans crainte et de tout donner !

⑤

Joie pour la paroisse ! 
Le Père Thomas est installé par Mgr Rougé comme nouveau curé.



La Gazette : Cyprien, les paroissiens te connaissent

déjà bien puisqu’avec ton épouse Daria, vous êtes

le foyer d’accueil de notre paroisse et vous habitez

le rez-de-chaussée de l’ancien presbytère de Saint-

Marc avec votre petite fille. Aujourd’hui peux-tu

nous parler de cette invention bien utile que tu as

conçue et que tu es en mesure de commercialiser ?

Cyprien Callies : Êtes-vous déjà resté coincé en

dehors de chez vous, la porte s’étant refermée et

vos clefs restées à l’intérieur ?

LG : … Oui… Hélas !

C C : Avec notre système, un tel désagrément ne

peut plus arriver : un boîtier est fixé sur le cadre de

votre porte et doit être « bipé » avec un pass

chaque fois que vous sortez de chez vous. Ce pass

magnétique est obligatoirement accroché avec vos

clés. Et c’est tout ! Si l’on oublie de beeper, la porte

ne se ferme pas, vous êtes donc obligé de sortir

avec vos clés ! Et pour vous faciliter la vie, le pass

que vous utilisez pour rentrer dans votre immeuble

fonctionne très bien avec le boîtier !

LG : C’est bien simple, il suffisait d’y penser .. Est-

ce que cela peut aussi se fixer sur une porte

extérieure d’un pavillon ? Et combien cela coûte-

t-il ?

⑥

Nous sommes allés à la rencontre de Cyprien Callies, déjà connu des paroissiens. Ce
dernier a fondé avec son frère Pierre une société basée sur une invention très utile !

C C : Le boîtier est conçu pour un usage intérieur

uniquement. Afin de permettre à un maximum de

personnes d’en bénéficier, nous louons le boîtier

plus que nous le vendons. En effet, produire en

France coûte cher et une grande partie des Français

ne peuvent pas se permettre une telle dépense;

c’est pourquoi, à partir de 6€ par mois, vous pouvez

louer notre boîtier. Si une personne tient vraiment à

l’acheter, nous le proposons à la vente au prix de

270€.

LG : L’installation est-elle compliquée ?

C C : Son installation est un jeu

d’enfant, il suffit de le coller sur le

cadre intérieur de votre porte

d’entrée, à l’aide de l’adhésif fourni.

Une notice d’installation est fournie

avec le boîtier, et surtout pas

d’inquiétude, nous sommes disponi-

-bles pour vous aider et vous guider par téléphone

si cela est nécessaire !

L G: Pourrais-tu nous donner un contact que nos

lecteurs puissent te passer commande ?

C C : Avec plaisir ! Les commandes peuvent être

effectuées en ligne sur notre site internet à l’adresse

www.never-out.fr ou par téléphone au

06.98.84.73.54

Pour ne pas rester enfermés à la porte de chez soi … Never Out

http://www.never-out.fr/


Pendant tout l’été, les Agapes ont été vivantes. Nous nous sommes

retrouvés pour un dîner festif le mercredi soir : retrouvailles, fêtes,

anniversaire et bonnes discussions fraternelles !

⑦

Les Agapes

Le père Emmanuel est de nouveau venu dans notre paroisse
le mois d'août dernier. C'est la sixième fois qu'il vient à
Asnières en été ! Et il nous a accompagnés pendant nos
dîners d’Agapes.
Le père Emmanuel est prêtre dans le diocèse d'Inongo en
Republique Démocratique du Congo.
Il a suivi son séminaire à Saint Cyprien à Kikwit, passé sa
Maîtrise à l'université Catholique du Congo, puis un Master
en Management des Organisations en France (Toulon).

Il est actuellement Coordonnateur de la Caritas Développement dans la Province de Mai-Ndombe en RDC. Il
est vicaire de la cathédrale Saint-Albert à Inongo, membre du collège des consulteurs de l'évêque
concernant le développement.
Cette année, lors des repas des Agapes, nous avons mieux fait sa connaissance. Il nous a raconté son
apostolat auprès des pygmées, un peuple qui habite maintenant en ville et a besoin de beaucoup d'aides.
Le projet vise à promouvoir les jeunes filles pygmées par la scolarité, pour leur donner la chance de saisir
leur destin. La méthode pour y arriver est l'adoption d'une ou plusieurs filles pygmées (entre 7-24 ans)
pour soutenir leur scolarité jusqu'à un certain niveau selon la volonté du bienfaiteur ( niveau du bac ou
bac+3, bac +5)... Actuellement, l'association compte 14 filles qui étudient à Kiri.

L'association s'occupe aussi des autres aspects de la vie des Pygmées :
promotion de leur culture, alphabétisation des femmes pygmées
adultes.



Principe N°1 : Surtout ne rappelez jamais un

numéro que vous ne connaissez pas : c’est presque

systématiquement des numéros d’appel surtaxés

qui vont vous coûter une fortune !

Dites-vous que quelqu’un que vous connaissez a de

fortes chances de vous rappeler immédiatement si

vous ne décrochez pas de suite alors que les

« plateformes » (Arnaqueurs) ne le font jamais dans

la foulée !

Principe N°2 : Ne pas décrocher immédiatement

quand vous ne connaissez pas le numéro ! Méfiez-

vous des numéros que vous n’avez pas dans votre

répertoire ! Regardez comment commence le

numéro : faites par élimination : « je ne connais

personne dans le Sud …donc je ne réponds pas aux

numéros commençant en 05 ».

Une nouvelle loi oblige maintenant les démarcheurs

à utiliser un numéro commençant par :

0162 et 0163 / 0270 et 0271, / 0377 et 0378 / 0424

et 0425 / 0568 et 0569/ 0948 et 0949. Par contre

faut avoir une bonne mémoire …

Principe N°3 : Si vous avez déjà décroché (et oui on

se fait quand même rouler …) et que vous avez peur

de ne pas savoir comment vous en débarrasser,

dites très rapidement sans les écouter une petite

phrase du genre : « Je ne suis pas intéressé (e),

merci, bonne journée à vous ! » Et clac vous

raccrochez ! Je connais quelqu’un qui disait « je suis

②⑧

Quand il s’agit de parler d’Arnaques on ne sait hélas par quel sujet commencer ! Aussi

la gazette a prévu plusieurs articles sur ce sujet qui est hélas intarissable …Aujourd’hui

nous allons commencer par les arnaques téléphoniques, sur le fixe ou le portable.

La saga des Arnaques : Chapitre 1

occupée » … donc ils

appelaient plus tard ! Une

fois ma fille a répondu à la

place de sa grand-mère et a

essayé de la débarrasser

d’une société qui l’appelait

tout le temps. Résultat :

sans se démonter l’arnaqueuse a répondu à ma

fille : « vous n’êtes pas Mme X, car elle a 83 ans,

elle vit seule et quand vous serez repartie je

l’appellerai de nouveau … ». Ça fait froid dans le

dos : en fait ils remplissent un dossier sur chaque

personne qu’ils appellent et compilent les

informations donc il ne faut RIEN leur dire.

Principe N°4 : Ne répondez jamais à des enquêtes/

sondages ou toute proposition alléchante. Comme

on l’a vu au principe N°3 ils font tout pour

accumuler des renseignements sur vous. Ils aiment

commencer par des questions du type : « vous

voulez payer moins d’impôts ? » pour vous

accrocher après quelques mots ils vous ont

attrapé, ferré et vous êtes « cuit » ! Essayez une

réponse très sympa que je leur fais « non merci je

ne souhaite pas payer moins d’impôts, bonne

journée » et CLAC on raccroche !

Et voilà pour les 1ers conseils ! J’espère que vous

avez retenu que le

« Au revoir, merci et Clac je raccroche » est

encore la meilleure réponse à leur faire! A bientôt !
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